
 
 

Saint- Bonnet 
  17-04-2022      
 
 

          PÂQUES 
    
 
   
 

 
 
 
       Les arbres ont retrouvé leur feuillage, les fleurs s'épanouissent dans les jardins. Comme 
fête d'un printemps, Pâques est bien là. Et pourtant le son des cloches est couvert par le 
vacarme de bombardements impitoyables. L’appel à la trêve lancé par le Pape n’a pas été 
entendu ? Assaillis d'inquiétudes sur l'avenir, comment fêter Pâques en vérité ?    
        Pâques est la fête majeure de l'année, fête de l'événement fondateur. Si le Christ n'est 
pas ressuscité, vaine est notre foi., tout s’écroulerait. Quelles que soient les circonstances, il 
faut chanter en union avec tous nos frères dans le monde l'Alléluia triomphal: le Christ, notre 
espérance, est vraiment ressuscité. 
 
 
                            Un évènement inexplicable ! 
        Pour comprendre le caractère surprenant de Pâques, bien au-delà de ce que les 
contemporains pouvaient escompter, il faut se rappeler le contexte. Selon le témoignage 
saint Jean, la dernière parole du crucifié  Tout est achevé  pourrait être comprise comme 
signifiant la fin du drame . 
       De fait l'enterrement est réalisé à la hâte par deux sympathisants, hommes de cœur, 
Joseph d’Arimathie et Nicodème. 
       Quant aux apôtres, ils ont disparu de la scène, bourrelés de remords, Pierre en premier, 
lui le fanfaron qui a renié par trois fois son Maître. Par peur des Juifs, tous se sont barricadés. 
Certes Jésus leur avait parlé e sa résurrection, mais ce message entendu d'une seule oreille 
n'avait pas été compris. 
   Deux disciples qui s'en iront furtivement sur le chemin d 'Emmaüs expriment bien l'état 
d'esprit du groupe.  Nous espérions que c'était Lui qui allait délivrer Israël ! Mais ce n'était 
qu'un beau rêve ? N'en reste qu'une amère déception. 
   Seules quelques femmes osent manifester leur attachement en apportant des aromates 
comme nous le faisons avec du buis sur la tombe de nos défunts. Vous les voyez en haut du 
vitrail de la Résurrection de notre église. Elles se demandaient entre elles : qui nous roulera 
la pierre du tombeau ? 

 

   Un constat surprenant : la tombe ouverte ! S'agit-il d'une profanation ? Qui a pu enlever le 
corps ? Telles sont les questions que se posent les visiteuses du matin. C'est alors que les 



événements vont se bousculer, Marie Madeleine donne l'alerte ; Pierre et Jean accourent. 
Par déférence, Jean laisse Pierre entrer le premier. Seul  en place le linceul et le suaire.  L'autre 
disciple, celui que Jésus aimait avec prédilection, vit et il crut. » 

    Clairvoyance de l'amour qui sait reconnaître le sens d'un signe, et cela parce qu'il est en 
harmonie avec l'Ecriture, la longue histoire de Dieu avec son peuple. Le Dieu d'Abraham, le 
Dieu de Moïse et des prophètes est le Dieu des vivants. S'il permet l'épreuve, il n'abandonne 
pas les siens,  Selon le Psaume 16/16 cité par Pierre le jour de Pentecôte (Ac 2, 45s), Dieu ne 
laissera pas le Juste connaître la corruption. Le texte le plus émouvant  concerne le Serviteur 
accablé de tourments, et maintenant exalté (Is 52, 13), parce qu'il a porté les péchés de la 
multitude et a intercédé pour les pécheurs. 

        
       Il vit et il crut. Eclair donc de lumière qui fait d'un signe d'absence le signe d'une 
présence. Il faudra cependant attendre le soir pour que Jésus se manifeste au groupe des 
apôtres et leur témoigne de sa confiance en les envoyant en mission. Le récit des Actes des 
Apôtres illustre la manière dont Pierre va remplir sa tâche auprès du centurion Corneille.                     
     Une question nous vient souvent à l'esprit. Pourquoi Jésus ne s'est-il pas manifesté 
visiblement à la foule des Juifs ? Selon le vitrail de Jean Lécuyer, les gardes auraient vu le 
Christ sortir du tombeau et s'élancer vers le ciel. Imagination, contraire à ce que déclare 
Pierre lui-même. Dieu ne s'impose pas à nous, lui  qui nous a créés  libres. Il se propose à 
notre amitié, sans la forcer. Et il s'adresse à nous par des pécheurs pardonnés, Pierre, Paul.... : 
c'est le triomphe de la grâce ! 
 
    
                                      Pâques aujourd'hui 
     Le Christ, en plusieurs paraboles, avait enseigné que Dieu établissait son Règne dans la 
patience, celle du paysan qui a semé son grain en sachant qu'il doit attendre la germination 
et la croissance des épis. Pâques est l'ensemencement d'un monde nouveau, fondé sur la 
foi au Christ, vainqueur du péché et de la mort, par la force de son Amour. « Quand je serai 
élevé de terre, j’attirerai tous les hommes à moi. » (Jn 12, 32). Comme il nous faut croire à la 
puissance de son pardon, ainsi que  le montre l'histoire du larron qui s'est tourné vers lui : 
Souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume.. -Aujourd'hui même, tu seras avec 
moi au Paradis. 
 
     C'est pourquoi la fête de Pâques est la plus appropriée pour les baptêmes. Cette année, 
en France, près de 4.300 adultes l'ont reçu à la veillée pascale. Quel signe d'espérance à 
accueillir dans la joie. Lundi bon nombre d'ados partiront pour Lourdes afin d'y préparer leur 
confirmation. Là aussi, un signe d 'espérance !  Pour chacun d'entre nous, que ce soit 
l'occasion de remercier le Seigneur pour toutes les grâces reçues. En même temps 
demandons-nous comment mieux participer à l'effort commun d'évangélisation, dans 
l'esprit de la synodalité cher au Pape François. 
  
       Recherchez les choses d'en haut, écrivait S.Paul aux Colossiens. Là où est votre trésor, là 
aussi est votre cœur. En haut les cœurs, disons-nous à chaque célébration eucharistique. A 
chacun de réfléchir à ce que cela signifie concrètement pour lui. Loin de nous replier sur 
notre petit bonheur, nous devons être attentifs aux grands besoins de notre temps, dans la 



lutte contre le réchauffement climatique, dans un esprit de partage avec les plus démunis ; 
dans le soutien aux réfugiés qui fuient la misère et la violence, 
        N'oublions surtout pas les immenses besoins spirituels de notre temps. « J’ai soif », 
disait Jésus en croix, soif de communiquer la joie qui ne passe pas à tous ses frères. Puissent 
des jeunes et des moins jeunes entendre cet appel : il est source de joie partagée. 
       En finale ; écoutons ce chant des premiers chrétiens : « Eveille toi, ô toi qui dors, relève-
toi d'entre les morts et le Christ t'illuminera. » (Ep 5, 14) Oui, la fête de Pâques nous concerne 
tous et nous provoque ; c'est à la suite du Christ que nous devons marcher vers la lumière 
de la vie, Reprenons l’oraison de la fête 
 
                      Accorde-nous d'être renouvelés par ton Esprit 
                      pour que nous ressuscitions dans la lumière de la vie. 
                                                                                       
                                                                                                   

  Edouard Cothenet. 
 
 
  
  
 
 
 
 
 


